
 

   

SELEZIONE STAMPA 

(A cura dell’Ufficio stampa Uisp) 
 
                                   27 luglio 2023 

 

                                   IN PRIMO PIANO: 

    

- Abodi: finalmente approvata la riforma dello sport. Su Ansa, 

SportFace.it 

- Progetto “Giocare per diritto” Uisp Sicilia  

Giarre: l’inaugurazione dell’area gioco all’interno della Casa 

circondariale di Giarre. Il video con varie interviste;  

Enna: le testimonianze dei padri coinvolti nel progetto in occasione 

dell’inaugurazione dell’area giochi all’interno della Casa circondariale 

di Enna e l’esperienza di Mary con il laboratorio di “Sostegno alla 

genitorialità”  

 

 

ALTRE NOTIZIE: 

 

- Arci Servizio Civile: ci sono questioni che attendono risposte 

urgenti, su Redattore Sociale; Il presidente Lerro: “Il Governo si 

attivi per evitare una frenata del SCU dopo la crescita degli ultimi 

anni”, su Agensir 

- Mondiali di calcio femminile: Quinn è la prima giocatrice 

transgender, su Metropolitan magazine; I fan di tutto il mondo 

celebrano Nikki Hiltz e Quinn, atlete trans non binarie che stanno 

facendo la storia, su WashingtonBlade.com 

- Coppa del Mondo femminile FIFA 2023 “green”: passi concreti 

verso la riduzione delle emissioni. Su Sportanddev.com 

https://www.ansa.it/sito/notizie/topnews/2023/07/26/ministro-abodi-finalmente-via-libera-a-decreto-di-riforma-sport_aa598da3-a0d1-4ee2-83e1-adfacc8983c1.html
https://www.sportface.it/altro/ministro-andrea-abodi-approvata-definitivamente-la-riforma-dello-sport/2246022
https://www.gazzettinonline.it/2023/07/26/giarre-inaugurata-dentro-casa-circondariale-di-giarre-area-gioco-per-i-bambini-dei-detenuti_229047.html
https://www.gazzettinonline.it/2023/07/26/giarre-inaugurata-dentro-casa-circondariale-di-giarre-area-gioco-per-i-bambini-dei-detenuti_229047.html
https://www.facebook.com/giocareperdiritto.uispsicilia/videos/591627373163155/
https://www.facebook.com/giocareperdiritto.uispsicilia/videos/242145665369115/
https://www.facebook.com/giocareperdiritto.uispsicilia/videos/242145665369115/
https://www.facebook.com/giocareperdiritto.uispsicilia/videos/242145665369115/
https://www.facebook.com/giocareperdiritto.uispsicilia/videos/132678826506628/
https://www.facebook.com/giocareperdiritto.uispsicilia/videos/132678826506628/
https://www.redattoresociale.it/article/notiziario/arci_servizio_civile_quale_domani_ci_sono_questioni_che_attendono_risposte_urgenti_
https://www.agensir.it/quotidiano/2023/7/26/servizio-civile-universale-lerro-asc-aps-nel-2024-con-i-fondi-attuali-ci-sara-una-consistente-riduzione-di-posti-governo-eviti-frenata/
https://metropolitanmagazine.it/mondiali-di-calcio-femminile-quinn-e-la-prima-giocatrice-transgender/
https://www.washingtonblade.com/2023/07/26/two-trans-nonbinary-athletes-make-history/
https://www.sportanddev.org/latest/news/green-fifa-womens-world-cup?fbclid=IwAR35byBftbv-5iWj8n5a-AwF5t7wjKEvEnb8Nq-0ERvuSDo2A48rB9EXaPs


 

- Arabia Saudita, 6,3 miliardi di dollari per distrarre il mondo 

dalle violazioni dei diritti umani. Su Corriere del Ticino 

 

 

                               NOTIZIE DAL TERRITORIO: 

 

- Uisp Pistoia, venerdì 28 luglio si corre l’ottava edizione della 

“Notturna di San Jacopo”  

- Uisp Latina, tutto pronto per la terza edizione della corsa 

goliardica “Corri Marione” che si terrà a Salto di Fondi sabato 29 

luglio 

- Uisp Ferrara in collaborazione con Uisp Ravenna-Lugo per la 

StraFormignana, appuntamento ciclistico previsto sabato 29 luglio 

- e altre notizie 

 

 

                                  VIDEO DAL TERRITORIO 

 

- Karatedo al centro estivo Uisp Parma, tra giochi e divertimento 

- Uisp Bari, bimbi a scuola di sicurezza sul web con la Polizia 

postale 

 

 

 

 

 

https://www.cdt.ch/news/mondo/arabia-saudita-63-miliardi-di-dollari-per-distrarre-il-mondo-323611
https://www.comune.pistoia.it/news/venerd%C3%AC-si-corre-la-8%C2%B0-notturna-di-san-jacopo
https://www.comune.pistoia.it/news/venerd%C3%AC-si-corre-la-8%C2%B0-notturna-di-san-jacopo
https://www.radioluna.it/news/2023/07/a-salto-di-fondi-la-corri-marione/
https://www.radioluna.it/news/2023/07/a-salto-di-fondi-la-corri-marione/
https://www.radioluna.it/news/2023/07/a-salto-di-fondi-la-corri-marione/
https://www.ilrestodelcarlino.it/ferrara/sport/doppio-appuntamento-sulla-bici-a-tresignana-3fb723f0
https://www.facebook.com/watch/?ref=search&v=273246678733798&external_log_id=3e868383-7ec9-4139-b28b-faf782e37490&q=uisp
https://www.youtube.com/watch?v=567j_Cr0Vns
https://www.youtube.com/watch?v=567j_Cr0Vns


 

 

Ministro Abodi, finalmente via 

libera a decreto di riforma 

sport 
"Finalmente si è giunti all'approvazione definitiva della riforma dello sport, 

con dei correttivi rispetto al suo schema base già approvato il 31 maggio 

scorso. 

In meno di due mesi abbiamo ottenuto un risultato significativo, 

continuando ad ascoltare i portatori di interessi, trovando l'intesa Stato-

Regioni e con le commissioni parlamentari Lavoro e Cultura di Camera e 

Senato". 

 

Così il ministro per lo Sport e i giovani, Andrea Abodi, al termine del 

consiglio dei ministri che in serata ha approvato tra l'altro la Riforma dello 

sport, che, ha spiegato,con la pubblicazione in Gazzetta Ufficiale 

raccoglierà in un unico testo tutti i decreti correttivi. 

 La riforma comprende in tutto sei articoli - lavoro sportivo, Agenti sportivi, 

sviluppo delle infrastrutture sportive, Registro nazionale attività sportive, 

la sicurezza degli impianti da sci e le disposizioni finali e abrogazioni - e il 

ministro ha annunciato che da domani ci sarà "una presentazione 

schematica degli elementi caratterizzanti e qualificanti, perchè sarà 

fondamentale dare informazioni a tutti gli operatoi del settore, dato che la 

definizione finale apporta, specie per quanto riguarda il lavoro sportivo, 

ulteriori miglioramenti rispetto alle precedenti stesure". Abodi ha voluto 



 

sottolineare che per quanto riguarda i lavoratori sportivi "c'è stato un 

rafforzamento delle tutele e una semplificazione in un'ottica di 

sostenibilità, anche per i datori di lavoro". 

 

 

 

Ministro Andrea Abodi: “Approvata 
definitivamente la riforma dello 
sport” 
di Mattia Zucchiatti 26 Luglio 2023 

“A meno di due mesi dalla prima lettura, sono lieto di annunciare che è stata approvata 

definitivamente la riforma dello sport, nello schema presentato appunto il 31 maggio. E’ 

stato un lungo iter, che è iniziato nel 2019 e che si è concluso con dei correttivi che 

avevamo preannunciato conquistando tempo con la proroga al primo di luglio”. Lo ha 

detto il ministro per lo sport e i giovani Andrea Abodi nel corso della conferenza stampa di 

stasera, al termine del Consiglio dei Ministri. “Adesso si va alla pubblicazione in Gazzetta 

Ufficiale della norma definitiva, che raccoglie in un solo provvedimento i cinque decreti 

correttivi nati con la legge delega 86 del 2019”, ha aggiunto. Abodi sottolinea che questo 

“provvedimento ripristina e afferma il principio della tutela dei diritti dei lavoratori, trova 

una modalità per rendere comunque sostenibile ed efficiente il modello per i datori di 

lavoro e comunque rende più trasparente il tema del lavoro in ambito sportivo. Quindi un 

significativo risultato”. Sei gli articoli: “Il primo articolo riguarda il lavoro sportivo, il 

secondo gli agenti sportivi, il terzo lo sviluppo delle infrastrutture sportive, il quarto 

riguarda il registro nazionale delle attività sportive, il quinto riguarda la sicurezza sugli 

impianti sciistici e il sesto disposizioni finali e abrogazioni”.  

https://www.sportface.it/author/mattia-zucchiatti
https://www.sportface.it/date/2023/07


 

 

 

Giarre, inaugurata dentro casa 
circondariale di Giarre, area 
gioco per i bambini dei 
detenuti 
E’ stata inaugurata un’area gioco all’interno della Casa circondariale di Giarre, 

grazie al progetto “Giocare per diritto”, che vede il Comitato Uisp di Giarre 

impegnato nel coordinamento e nella realizzazione di attività ludico sportive e 

ricreative rivolte ai minori figli dei detenuti e alle loro famiglie, con l’obiettivo di 

promuovere lo sviluppo del benessere psico-fisico dei ragazzi e contrastare la 

povertà educativa. 

Un primo passo di una serie di servizi che permetteranno di aiutare detenuti e 

famiglie nella gestione del ruolo genitoriale, in un contesto difficile come quello 

penitenziario. I figli dei detenuti potranno giocare dentro l’istituto di pena, al fine di 

attenuare il trauma dell’attesa del colloquio con i padri. 

Come riferiscono dalla Uisp, è stato realizzato un piccolo parco giochi, con 

un’altalena, dove poter giocare, scegliendo tra una partita a calcio balilla, un tiro al 

pallone da calcio o i giochi da tavolo. Il progetto è promosso da Uisp Sicilia e 

selezionato da “Con i Bambini”, nell’ambito del Fondo per il contrasto della 

povertà educativa e minorile, attraverso il bando “Un passo avanti”. 

“Il progetto nasce dal garantire il diritto al gioco ai minori, a prescindere dalle 

situazioni economiche e sociali nelle quali si trovano a vivere, al fine di migliorare 

la qualità della vita e delle relazioni genitori-figli”, dice la presidente del Comitato 



 

Uisp Giarre Valentina Romano. All’ iniziativa hanno preso parte le famiglie e i figli 

dei detenuti ai quali è stata consegnata una t-shirt simbolo del progetto. 

Sono intervenuti, oltre al direttore reggente dott.ssa Giorgia Gruttadauria e alla 

presidente Uisp Giarre, Valentina Romano, il presidente Uisp Sicilia, Enzo 

Bonasera, e il direttore del progetto Vincenzo Sapienza. 

 

 

26 luglio 2023  

NON PROFIT 

Arci servizio civile: “Quale domani? Ci sono 
questioni che attendono risposte urgenti” 
Il presidente Lerri: “Con i fondi attuali ci sarà una consistente riduzione di posti nel bando 

ordinario a fronte delle più di 80.000 posizioni richieste dagli enti, anche a causa dei 

maggiori costi determinati dagli assegni mensili e dalle misure aggiuntive” 

ROMA - Si è tenuta a Roma l’Assemblea di Arci servizio civile (Acs) Aps, da sempre 

impegnata nella valorizzazione dell’esperienza del servizio civile universale per gli 

operatori volontari e le operatrici volontarie. 

Molti i temi all’ordine del giorno; al centro della partecipata discussione sono stati in 

particolare la formazione dei giovani in servizio, la promozione del Servizio civile nelle 

scuole, la formazione dei docenti e i numeri della rete di Asc Aps. 

Asc Aps conta oggi - tra enti pubblici e privati - 1.372 enti di accoglienza e 3.917 sedi di 

attuazione: un patrimonio e una presenza capillare di spazi, operatori, Olp, referenti ed 

esperienze che consente all’associazione di avere uno sguardo approfondito su tutto il 

territorio nazionale dal quale raccogliere istanze e rilanciare proposte. 



 

Asc Aps è soddisfatta per i risultati che, grazie all’impegno del ministro Abodi, sono stati 

raggiunti a vantaggio degli operatori volontari e delle operatrici volontarie. La riserva del 

15% di posti nei concorsi pubblici può essere volano per una nuova attenzione dei 

giovani al servizio civile così come l’adeguamento – seppur motivato dall’alta inflazione - 

dell’assegno mensile che, superando i 500 euro mensili, va in parte incontro alle richieste 

dei giovani. Anche l’attivazione dei due bandi tematici, ambiente e educazione digitale, 

offre a enti e giovani il modo di essere utili alla comunità su terreni specifici. 

C’è però il rischio che la moltiplicazione dei bandi tematici da un lato confonda i giovani 

rispetto all’identità del Servizio Civile e dall’altro non tenga in considerazione l’impegno 

degli enti che si occupano di tematiche specifiche nella gestione dei progetti di bandi 

ordinari. 

“In questo contesto positivo – dichiara il presidente Rosario Lerro - ci sono alcune 

questioni che attendono risposta urgente. Quando sarà il prossimo bando ordinario 

giovani? A dicembre come si temeva oppure nei primi mesi del 2024? La misura 

tutoraggio competenze nei progetti in avvio in questi mesi sarà attivata alle stesse 

impossibili condizioni stabilite nel 2022 o verrà rivisitata così da raggiungere obiettivi 

positivi senza danneggiare il sistema del Scu?”. 

“E poi c’è il 2024 – aggiunge Lerro - Con i fondi attuali ci sarà una consistente riduzione di 

posti nel bando ordinario a fronte delle più di 80.000 posizioni richieste dagli enti, anche a 

causa dei maggiori costi determinati dagli assegni mensili e dalle misure aggiuntive. 

Sappiamo che il Ministro e il Dipartimento hanno ben presente lo scoglio e auspichiamo 

che – anche loro tramite - tutto il Governo ne sia consapevole e si attivi per evitare una 

frenata del SCU dopo la positiva crescita degli ultimi anni”. 

 

 

Servizio civile universale: Lerro 

(Asc Aps), “nel 2024 con i fondi 



 

attuali ci sarà una consistente 

riduzione di posti, Governo eviti 

frenata”
 

26 Luglio 2023 

Soddisfazione per i risultati che, grazie all’impegno del ministro Andrea 

Abodi, sono stati raggiunti a vantaggio degli operatori volontari e delle 

operatrici volontarie impegnati nel Servizio civile universale (Scu). Ad 

esprimerla è Asc Aps, che ha tenuto a Roma l’assemblea dedicata in 

particolare alla formazione dei giovani in servizio, alla promozione del 

Scu nelle scuole, alla formazione dei docenti e ai numeri della rete 

associativa. 

“La riserva del 15% di posti nei concorsi pubblici – viene sottolineato in 

una nota – può essere volano per una nuova attenzione dei giovani al 

servizio civile così come l’adeguamento – seppur motivato dall’alta 

inflazione – dell’assegno mensile che, superando i 500 euro mensili, va in 

parte incontro alle richieste dei giovani. Anche l’attivazione dei due 

bandi tematici, ambiente e educazione digitale, offre a enti e giovani il 

modo di essere utili alla comunità su terreni specifici”. 

Asc Aps conta oggi – tra Enti pubblici e privati – 1.372 enti di accoglienza 

e 3.917 sedi di attuazione: “Un patrimonio e una presenza capillare di 

spazi, operatori, Olp, referenti ed esperienze che – viene rilevato – 

consente all’associazione di avere uno sguardo approfondito su tutto il 

territorio nazionale dal quale raccogliere istanze e rilanciare proposte”. 

“C’è però il rischio – osserva Asc Aps – che la moltiplicazione dei bandi 

tematici da un lato confonda i giovani rispetto all’identità del servizio 

civile e dall’altro non tenga in considerazione l’impegno degli enti che si 

occupano di tematiche specifiche nella gestione dei progetti di bandi 

ordinari”. “In questo contesto positivo – dichiara il presidente, Rosario 

https://www.agensir.it/#print
https://www.agensir.it/#print


 

Lerro – ci sono alcune questioni che attendono risposta urgente. Quando 

sarà il prossimo bando ordinario giovani? A dicembre come si temeva 

oppure nei primi mesi del 2024? La misura tutoraggio competenze nei 

progetti in avvio in questi mesi sarà attivata alle stesse impossibili 

condizioni stabilite nel 2022 o verrà rivisitata così da raggiungere 

obiettivi positivi senza danneggiare il sistema del Scu?”. “E poi c’è il 

2024”, aggiunge preoccupato Lerro: “Con i fondi attuali ci sarà una 

consistente riduzione di posti nel bando ordinario a fronte delle più di 

80.000 posizioni richieste dagli enti, anche a causa dei maggiori costi 

determinati dagli assegni mensili e dalle misure aggiuntive. Sappiamo 

che il ministro e il Dipartimento hanno ben presente lo scoglio e 

auspichiamo che – anche loro tramite – tutto il Governo ne sia 

consapevole e si attivi per evitare una frenata del Scu dopo la positiva 

crescita degli ultimi anni”. 

(A.B.) 

 

 

 

 

Quinn, la centrocampista del Canada e dell’OL Reign ha fatto coming out come non binaria nel 2020. 

Un anno dopo è stata la prima a vincere una medaglia olimpica. Nella partita inaugurale contro la 

https://www.agensir.it/author/alberto-baviera/


 

Nigeria, venerdì 21 luglio, la centrocampista canadese Quinn è diventata la prima giocatrice 

transgender a partecipare a una Coppa del Mondo Fifa. 

Quinn riscrive la storia dei Mondiali femminili 

Quinn ha dichiarato di essere transgender e di genere non-binario, preferendo i pronomi they/them in 

lingua inglese, di genere neutro, nel settembre del 2020. A Quinn viene concesso di continuare a 

giocare nelle competizioni calcistiche femminili per club e per nazionali, purché siano rispettati i 

limiti imposti dagli enti organizzatori sul livello massimo di testosterone ritenuto accettabile. L’atleta 

già fece la storia alle Olimpiadi di Tokyo 2021. Ora Quinn punta a raddoppiare e diventare il primo 

atleta trans non binario a vincere una Coppa del Mondo di calcio femminile, che in caso di trionfo 

sarebbe la prima per il suo Paese.  

Il supporto della squadra 

Da quando ha fatto il suo debutto a livello internazionale, nel 2014, ha cercato di dimostrare alle 

compagne di squadra che lei e le altre atlete trans possono rappresentare un futuro per il calcio, ed è 

ben presto diventata una figura importante per la nazionale. “Il Canada è un Paese aperto e 

accogliente. Non è cambiato nulla dal punto di vista del club. I tifosi l’amavano prima quanto adesso. 

L’impatto maggiore è stato sul pubblico che non sa molto sulle giocatrici o del calcio in generale. 

Quinn ora è un modello per le persone LGBTQ+: è straordinario che si sia sentita a proprio agio”, ha 

dichiarato a BBC Sport Har Johal, giornalista canadese freelance. 

GE Appliances See Them, Be Them, 

“Sono ottimista per il cambiamento, cambio di leggi, cambiamenti nelle regole, nelle 

strutture e nelle mentalità“, ha detto Quinn. “Per lo più, mi sento consapevole della realtà. 

Ragazze trans bandite dallo sport. Donne trans che affrontano discriminazioni e pregiudizi 

mentre cercano di perseguire i loro sogni olimpici. La lotta non è vicina alla sua fine… 

festeggerò quando saremo tuttiə qui“. Nell’attesa Quinn ha ideato un nuovo programma di 

https://metropolitanmagazine.it/miss-italia-dice-no-a-transgender-patrizia-mirigliani-non-cambio-il-regolamento/
https://metropolitanmagazine.it/giornata-mondiale-dellorgoglio-lgbtqia-54-anni-di-lotte-contro-la-discriminazione-di-genere/


 

tutoraggio, denominato GE Appliances See Them, Be Them, progettato per aiutare lə 

ragazzə trans e i giocatori di genere diverso a partecipare agli sport agonistici, sempre più 

banditi per le donne transgender a livello internazionale. 

 

GLI SPORT 

Due atleti trans non binari fanno la 
storia 
I fan di tutto il mondo celebrano Nikki Hiltz e Quinn 

Pubblicato 19 ore fa SU 26 luglio 2023 

Di Alba Ennis 

Il Canada si sta preparando per la sua seconda partita della Coppa del Mondo femminile FIFA, 

affrontando l'Irlanda mercoledì con il pioniere transgender non binario Quinn che dovrebbe 

tornare in campo. La scorsa settimana, Quinn è entrato nella storia giocando la partita 

d'esordio contro la Nigeria, senza nemmeno segnare un gol; Sono i primi giocatori trans non 

binari a competere nel campionato internazionale di calcio. 

A diecimila miglia di distanza, a Monaco, la velocista trans non binaria Nikki Hiltz ha stabilito 

venerdì un nuovo record nazionale degli Stati Uniti che dura da quasi 40 anni. Nonostante 

abbiano concluso al sesto posto, i nativi di Aptos, in California, hanno percorso il miglio in 

quattro minuti e 16,35 secondi, superando il record di 4:16,71 stabilito nel 1985 da Mary 

Slaney.  

Queste due stelle trans non binarie vengono celebrate in ciascuno dei loro sport. All'inizio di 

questo mese, Hiltz, 28 anni, è diventato il primo atleta trans non binario a vincere un titolo 

nazionale di atletica leggera negli Stati Uniti, come  riportato dal Los Angeles Blade . 

https://www.washingtonblade.com/category/arts-culture-calendar/sports/
https://www.washingtonblade.com/category/arts-culture-calendar/sports/
https://www.washingtonblade.com/author/dawn-ennis/
https://www.losangelesblade.com/2023/07/10/trans-nonbinary-athlete-dedicates-latest-victory-to-trans-community/


 

Parte della gioia che è arrivata con la vittoria è stata che i commentatori televisivi 

azzeccassero i loro pronomi, come  hanno condiviso su Instagram .  

Dopo aver stabilito il record a Monaco, Hiltz ha scritto su Instagram: "Ci sono 

molte cose a cui potrei probabilmente attribuire i miei recenti successi, ma penso 

che lo strumento più potente che ho sia la mia gioia", hanno scritto. "Le persone 

queer possono prosperare quando creiamo uno spazio per loro, le amiamo e le 

accogliamo per quello che sono". 

Quinn, 27 anni, ha condiviso un post su Instagram sulla sua partecipazione a una 

nuova iniziativa aziendale di GE Appliances, "See Them, Be Them".  

"Ricordo che alcuni dei miei ricordi preferiti della crescita erano le opportunità che 

avevo di vedere i miei modelli di ruolo recitare sulla scena mondiale e sono così 

entusiasta di vivere l'altro lato di quello ora", hanno sottotitolato il post, che li 

mostra parlare con i giovani calciatori. "Abbiamo bisogno di maggiori opportunità 

per le ragazze e le calciatrici di genere diverso per vedere il loro futuro nello sport".  

I fan di Quinn e Hiltz hanno aggiunto commenti pieni di riconoscimenti, molti 

condividendo che i loro successi li hanno portati alle lacrime. "Così tanti 

complimenti per l'incredibile visibilità che stai creando", ha detto un fan di Quinn. 

Un altro fan ha scritto a Hiltz: “Sei una tale fonte d'ispirazione per i corridori queer. 

Grazie per tutto quello che fai!"  

Ma ovviamente, la storia degli atleti trans non si fa senza che anche i detrattori 

aggiungano le loro voci arrabbiate.  

I social media di Quinn sono particolarmente presi di mira da commentatori 

negativi che li maltrattano e presumono erroneamente che siano passati da 

maschio a femmina. Lunedì, un politico in Nigeria  ha pubblicato  quello che si 

chiamava un tweet sulla piattaforma X, accusando il Canada di imbrogliare avendo 

Quinn nella sua squadra.  

"Il Canada ha imbrogliato nella sua [partita] contro la Nigeria alla partita della 

Coppa del Mondo femminile FIFA presentando questo UOMO che hanno chiamato 

https://www.instagram.com/stories/nikkihiltz/3154167539746824842/
https://twitter.com/BOGbadams/status/1683370657763975168?s=20


 

'transgender', dando loro un ovvio vantaggio", ha scritto Babatunde Gbadamosi, 

che è un ex candidato governatore nello stato di Lagos.  

“Questa partita dovrebbe essere assegnata alla Nigeria insieme a tutti e tre i punti. 

La Nigeria avrebbe vinto FACILMENTE quella partita se il Canada non avesse avuto 

il vantaggio di un giocatore in più. Le nostre 11 donne hanno giocato contro 12 

donne canadesi, perché l'uomo deve contare come due donne".  

Gbadamosi chiede alla Nigeria e a tutte le nazioni africane di boicottare la Coppa 

del mondo femminile a causa di "uomini che fingono di essere donne".  

A parte Quinn, tuttavia, nessuna delle nazioni partecipanti quest'anno ha un'atleta 

out trans o trans non binaria che gareggia nella Coppa del Mondo femminile.  

Ci sono rapporti secondo cui ci sono almeno 100 o più concorrenti e allenatori 

LGBTQ, tra cui Kristie Mewis, Kelley O'Hara dell'USWNT e la due volte 

campionessa Megan Rapinoe. Autostraddle  ha definito questo "l'evento sportivo 

più apertamente queer della storia".  

 

 

Coppa del mondo femminile FIFA verde 

27 LUGLIO 2023 

La Coppa del Mondo femminile FIFA 2023 in corso è l'ultima opportunità dell'organo di 

governo per compiere passi concreti verso l'azione per il clima e la riduzione delle 

emissioni. 

La FIFA ha lavorato in tandem con le nazioni ospitanti - Australia e Nuova Zelanda - 

per creare una  strategia di sostenibilità  che enfatizzi le esigenze delle comunità 

locali. 

https://www.autostraddle.com/2023-world-cup-gay-players/
https://www.fifa.com/social-impact/sustainability/fifa-wwc-2023-sustainability-strategy


 

Sheila Nguyen, responsabile della sostenibilità per la Coppa del Mondo femminile FIFA 

2023, ha dichiarato a Forbes che la strategia si concentra su 12 aree chiave tra cui 

accessibilità, sostenibilità ambientale, diritti umani, salvaguardia e controllo del 

tabacco. 

Com'è questa una Coppa del Mondo verde? 

Utilizzo delle infrastrutture sostenibili esistenti 

I precedenti Mondiali si basavano sulla costruzione di nuovi stadi  o su enormi progetti 

infrastrutturali. In Australia e Nuova Zelanda esistono stadi moderni e 10 stadi hanno 

ottenuto  la certificazione di bioedilizia . 

Mobilità a basse emissioni 

La FIFA ha contribuito a garantire che le opzioni di mobilità a basse emissioni siano 

disponibili gratuitamente per i possessori di biglietti per nove dei 10 stadi ospitanti. 

Ciò riduce le emissioni dei viaggi all'interno della città per i fan e il personale, a cui 

sono stati forniti veicoli elettrici.  

Formazione scolastica 

L'approccio Māori e First Nations di tutela della terra e comprensione della 

funzionalità dell'ecosistema è stato utilizzato anche per aiutare a educare la forza 

lavoro sulle migliori pratiche ambientali. Gli organizzatori ritengono che l'istruzione sia 

la chiave per prendere decisioni migliori durante il torneo, insieme. 

Fonte: Forbes 

 

 

 

https://www.forbes.com/sites/vitascarosella/2023/07/26/sustainability-in-australian-soccer-part-1-how-green-is-the-2023-fifa-womens-world-cup/?sh=e0a28fb686f1
https://www.sportingnews.com/us/soccer/news/qatar-world-cup-stadiums-cost-money-spent-new-venues-built/k9ch799jumrh6tq9gnwo7zob
https://sustainability.yale.edu/explainers/yale-experts-explain-green-building-certifications#:~:text=What%20is%20a%20green%20building,Centerbrook%20Architects%20in%20Centerbrook%2C%20Connecticut.


 

Lo studioArabia Saudita, 6,3 miliardi di 

dollari per distrarre il mondo 

È la spesa, stimata dal Guardian, effettuata nello sport a livello globale attraverso 

il fondo sovrano – L'obiettivo? Distogliere l'attenzione da temi delicati come le 

violazioni dei diritti umani 

L'Arabia Saudita ha speso almeno 6,3 miliardi di dollari in accordi sportivi dall'inizio del 

2021. A rivelarlo è un'analisi del Guardian, secondo cui la cifra messa sul tavolo, monstre, è 

decisamente superiore (oltre quattro volte) l'importo speso nei sei anni precedenti. Secondo i 

critici, si tratterebbe di uno sforzo per distrarre l'opinione pubblica da temi delicati quali i 

diritti umani e lo Stato di diritto. 

Negli ultimi due anni e mezzo, nello specifico, l'Arabia ha usato i miliardi del suo fondo 

sovrano per modificare il panorama dello sport mondiale. Alcuni esempi? L'accordo per 

accaparrarsi, di fatto, il golf professionistico e i trasferimenti da capogiro nel calcio. Lunedì, 

manco a dirlo, il club saudita dell'Al Hilal ha presentato un'offerta record per assicurarsi i 

servigi del capitano della nazionale francese Kylian Mbappé, in rotta con il Paris Saint-

Germain e corteggiato dal Real Madrid: 300 milioni di euro, subito, ai parigini. Una cifra 

spropositata se pensiamo che, fra un anno, il gioiellino si libererebbe a zero. Non solo, per 

una sola stagione l'Al Hilal sarebbe disposto, fra tutto, a versare 700 milioni di euro allo 

stesso Mbappé. 

Le cifre 

L'investimento, totale, di 6,3 miliardi di dollari dell'Arabia Saudita nello sport è (quasi) 

equivalente all'intero PIL di Paesi come il Montenegro o le Barbados. Soprattutto, è una 

spesa che supera, e di molto, la stima fatta da Grant Liberty due anni fa, secondo cui il 

https://www.cdt.ch/news/mondo/la-fusione-pga-tour-liv-golf-osteggiata-dal-congresso-usa-larabia-saudita-al-centro-delle-polemiche-320089
https://www.cdt.ch/sport/calcio/il-silenzio-sul-futuro-di-mbappe-323583


 

Paese avrebbe speso 1,5 miliardi di dollari fra il 2014 e il 2021. Grant Liberty e altri gruppi 

che si battono per i diritti umani, come Amnesty International e Human Rights Watch, 

hanno bollato questi investimenti come sportswashing. Tradotto: l'Arabia ha finanziato lo 

sport a livello globale per distogliere l'attenzione da temi su cui è ampiamente criticabile, se 

non condannabile, come i diritti umani appunto. 

«In precedenza, personaggi dello sport e marchi avevano rifiutato offerte di collaborazione 

con l'Arabia Saudita a causa delle sue ben documentate violazioni dei diritti umani» ha 

dichiarato Grant Liberty. «Tuttavia, c'è stato un preoccupante cambiamento nella posizione 

morale, dato che ora vengono accettati accordi lucrativi nonostante le continue e sempre più 

gravi violazioni». Dopo l'omicidio del giornalista Jamal Khashoggi, avvenuto nel 2018 e 

autorizzato dall'erede al trono saudita, Mohammed bin Salman, l'Arabia in effetti era stata 

ampiamente evitata, con molte grandi aziende che avevano ritirato o sospeso gli investimenti 

nel Paese. 

Ma negli ultimi due anni, come ha sottolineato Grant Liberty, si è assistito a un 

cambiamento nel modo in cui il regno è considerato a livello internazionale. Joe Biden, che 

in passato aveva promesso di rendere l'Arabia Saudita un «paria», vi si è recato l'anno 

scorso, salutando il principe ereditario e leader de-facto, Mohammed bin Salman, con un 

controverso pugno di ferro. 

Il Guardian, dal canto suo, ha compilato e analizzato un elenco di investimenti effettuati dal 

Public Investment Fund (PIF) dell'Arabia Saudita – uno dei dieci maggiori fondi sovrani al 

mondo con un patrimonio stimato in 700 miliardi di dollari – e da altri enti statali, tra cui 

l'ente per il turismo, tutti sottoscritti a partire dal 2021. La cifra totale di 6,3 miliardi di 



 

dollari è probabilmente una sottostima dell'importo reale, poiché il PIF è notoriamente poco 

trasparente sulle sue finanze e i dettagli di alcune operazioni non vengono resi pubblici. 

Dal Newcastle al golf 

L'acquisto del Newcastle United nell'ottobre 2021 da parte del PIF per 391 milioni di 

dollari, fra gli altri, ha suscitato le preoccupazioni dei gruppi per i diritti, in particolare di 

Amnesty International, che ha criticato il club dopo che alcune immagini trapelate hanno 

mostrato le modifiche apportate al suo kit da trasferta per abbinarlo ai colori della squadra 

nazionale saudita. Felix Jakens di Amnesty International, al riguardo, ha detto che la scelta 

«mette a nudo il potere del dollaro saudita e la determinazione del regno a lavare la sua 

brutale e sanguinosa situazione dei diritti umani». 

Un anno dopo, il PIF ha dichiarato l'intenzione di spendere 2,3 miliardi di dollari nel calcio 

attraverso massicci investimenti per acquistare quote di maggioranza in quattro squadre di 

calcio saudite. Squadre che, forti di un simile sostegno, hanno speso ingenti somme per 

attirare giocatori da tutto il mondo, in particolare l'Al-Nassr, che ha ingaggiato la stella 

Cristiano Ronaldo per una cifra attorno ai 200 milioni di dollari a stagione, rendendolo 

l'atleta più pagato al mondo. 

L'ingaggio di Ronaldo nella scorsa stagione è stato seguito da una serie di stelle e allenatori, 

tra cui Karim Benzema dal Real Madrid, N'Golo Kanté dal Chelsea, Roberto Firmino dal 

Liverpool e l'ex manager dell'Aston Villa Steven Gerrard. 

Il calciatore Lionel Messi, che infine ha scelto Miami, in MLS, gode già di un compenso 

stimato in 25 milioni di dollari dall'ente del turismo saudita per la sua promozione del 

https://www.cdt.ch/sport/dopo-pele-e-beckham-la-mls-abbraccia-il-suo-nuovo-messia-322765


 

Paese, compresi i post sui social media di viaggi sfarzosi. Aveva pure ricevuto un'offerta di 

350 milioni di sterline dall'Al Hilal, ma ha optato l'America. 

E ancora: nel febbraio di quest'anno, l'Arabia Saudita ha annunciato che ospiterà la Coppa 

del mondo per club FIFA del 2023. 

Il PIF ha anche effettuato importanti investimenti che hanno sconvolto il golf e che ora 

rendono l'Arabia Saudita forse la forza più influente in questo sport, al netto delle critiche 

annesse e delle mosse della politica statunitense per bloccare l'accordo con il PGA Tour. 

Nell'ottobre 2021, il fondo ha investito una cifra stimata in 2 miliardi di dollari per creare il 

LIV Golf, un circuito alternativo a quello «classico». La mossa ha scatenato un'aspra 

rivalità con il PGA Tour, che ha intrapreso un'azione legale sostenendo che il progetto 

finanziato dai sauditi stesse attirando i giocatori a violare i loro impegni esistenti. Non solo, 

LIV Golf avrebbe utilizzato «somme astronomiche di denaro» e, in sostanza, utilizzato il golf 

proprio per fare sportswashing. Facendo così passare in secondo piano le atrocità commesse 

sul piano dei diritti umani. La faida si è conclusa in modo, per così dire, drammatico con 

l'acquisizione effettiva del PGA Tour per creare un conglomerato unico che dominasse il 

golf professionistico. Il governatore del PIF, Yasir al-Rumayyan, dovrebbe addirittura 

assumerne la presidenza. 

Un dirigente del PGA Tour ha dichiarato al Congresso degli Stati Uniti che il fondo sovrano 

avrebbe investito «circa 1 miliardo di dollari» nel nuovo organismo. L'accordo, tuttavia, è 

oggetto di indagine da parte di una commissione del Senato degli Stati Uniti. 

Anche pugilato e Formula Uno 



 

Tra gli altri investimenti del regno figurano il pugilato e gli sport motoristici. Quest'anno, il 

pugile Jake Paul ha combattuto contro Tommy Fury a Riad. I compensi? Rispettivamente 

3,2 e 2 milioni di dollari, oltre a una quota dei proventi della pay-per-view. Il regno ha 

inoltre pagato circa 60 milioni di dollari per ospitare un incontro di pesi massimi tra 

Oleksandr Usyk e Anthony Joshua nel 2022. 

Nel 2021, PIF ha investito 550 milioni di dollari nella McLaren Group Ltd, un'azienda di 

proprietà del Bahrein con sede a Woking, nel Regno Unito, nonché marchio storico della 

Formula Uno grazie alla produzione di auto da corsa. 

La cifra di 6,3 miliardi di dollari, concludendo, non include i 40-45 milioni di dollari che il 

gigante petrolifero statale Aramco spende ogni anno per sponsorizzare la Formula Uno, né 

altri contratti firmati prima del 2021, come i 65 milioni di dollari per organizzare un Gran 

Premio annuale nel regno. 

Il totale esclude anche le ingenti spese del PIF nel mondo degli e-sport, tra cui il recente 

investimento di un miliardo di dollari nell'azienda di videogiochi Embracer Group, e gli 

eventi sportivi per i quali non si conosce l'importo della sponsorizzazione, come l'accordo 

quadriennale del marzo 2021 tra la città di Neom, in progettazione sulla costa del Mar 

Rosso, e Confederazione calcistica asiatica. 

 

 

Venerdì si corre la 8° Notturna di San Jacopo 

https://www.cdt.ch/news/mondo/un-grattacielo-orizzontale-per-5-milioni-di-persone-ma-che-cose-289227
https://www.cdt.ch/news/mondo/un-grattacielo-orizzontale-per-5-milioni-di-persone-ma-che-cose-289227


 

26 luglio 2023 

Ritorna l'appuntamento con la Notturna di San Jacopo, la gara podistica dedicata 

al santo patrono, giunta quest’anno all’ottava edizione. La partenza è fissata 

venerdì 28 luglio, alle 20 da piazza del Duomo, lungo un percorso competitivo di 

9 chilometri e due ludico-motori da 6 e 3 chilometri. Aperta a tutti gli appassionati 

di sport, la gara è organizzata dal Gruppo Podistico Cai Pistoia con il patrocinio 

del Comune di Pistoia e il sostegno del comitato provinciale Uisp per rendere 

omaggio al patrono della città e creare un momento di condivisione per gli amanti 

del podismo. 

Il percorso. I concorrenti, ne sono attesi circa 250 provenienti da tutta Italia, 

dovranno completare tre giri (nel caso dei competitivi) del centro storico 

percorrendo via Roma, via Cavour, via del Can Bianco, corso Silvano Fedi, corso 

Gramsci, piazza San Francesco, giro della piazza fino sotto il Parterre, via 

Sant’Andrea, via del Carmine, via delle Pappe, via Pacini, via Tomba di Catilina, 

via XXVII Aprile, via del Presto, piazza dello Spirito Santo, via dei Baglioni, via 

Curtatone e Montanara, via degli Orafi e rientro in piazza del Duomo. 

Per gli uomini in gara, sono previste le categorie: assoluti, veterani, veterani B, 

veterani oro. 

Le categorie per le donne sono: assolute e ladies. Previsti premi anche per le 

prime dieci società. 

Le iscrizioni per i competitivi sono chiuse, mentre per i percorsi non competitivi 

termineranno alle ore 19.59 del 28 luglio. 

Tempi e classifiche saranno disponibili a fine corsa. La premiazione si terrà al 

termine della gara, di fronte al Battistero, in piazza del Duomo, intorno alle 21.15. 

Per informazioni e regolamento consultare il sito www.podismocai.it/. 

Modifiche alla viabilità 

Per permettere lo svolgimento della gara, venerdì 28 luglio, dalle 20.00 alle 21.30 

saranno adottate alcune modifiche alla viabilità. 

http://www.podismocai.it/


 

Lungo il percorso di gara (piazza del Duomo, via Roma, via Cavour, via del Can 

Bianco, corso Silvano Fedi, corso Gramsci, piazza San Francesco, via 

Sant’Andrea, via del Carmine, via delle Pappe, via Pacini, via Tomba di Catilina, 

via XXVII aprile, via del Presto, piazza dello Spirito Santo, via dei Baglioni, via 

Curtatone e Montanara, via degli Orafi) saranno adottate discipline temporanee 

di circolazione (come restringimenti di carreggiata, direzioni obbligatorie, 

sospensioni momentanee del transito) ritenute necessarie per lo svolgimento 

dell’iniziativa. 

In via Roma e via Cavour sarà in vigore il divieto di sosta con rimozione forzata, 

mente in corso Silvano Fedi ci sarà il divieto di transito nella corsia riservata ai 

Bus. 

In corso Gramsci, nel tratto da via Cino a via della Costituzione, divieto di transito 

nella corsia di destra nel senso di marcia; nel tratto da via della Costituzione a 

piazza San Francesco, divieto di transito nella corsia in direzione Nord; nel tratto 

da piazza San Francesco a via Antonini, divieto di transito nella corsia in 

direzione Sud; nel tratto da via della Madonna a piazza Civinini, divieto di sosta 

con rimozione forzata. 

In via del Molinuzzo, all’intersezione con via Antonini, direzione obbligatoria a 

destra in via Antonini; in via Antonini, intersezione con corso Gramsci, direzione 

obbligatoria a destra in corso Gramsci nella corsia riservata ai Bus 

temporaneamente sospesa. In via Puccini, intersezione corso Gramsci, direzione 

obbligatoria a destra verso via Fonda di San Vitale; in corso Gramsci, 

intersezione con via della Costituzione, direzione obbligatoria a sinistra in via 

della Costituzione. 

Sul posto sarà presente la segnaletica di preavviso e il personale addetto alla 

manifestazione. 

 



 

 

A Salto di Fondi la “Corri Marione” 
FONDI – “Corri Marione”, la ricetta giusta per correre, brindare e 

divertirsi Sabato nella Tenuta Sugarelle, in località Salto di Fondi”, 

l’evento goliardico targato Olimpia Lazio, inserito nel Grande Slam Uisp. 

Il 31esimo Grande Slam Uisp “Natalino Nocera” si appresta a vivere una 

tappa unica nel suo genere, una corsa non competitiva orgogliosamente 

definita “semiseria” dagli organizzatori dell’Olimpia Lazio. Si tratta della 

“Corri Marione”, terza edizione di un appuntamento ideato per quanti 

vogliano correre, passeggiare e divertirsi a contatto con la natura e con 

i buoni sapori. La manifestazione è in programma sabato 29 all’interno 

della “Tenuta Sugarelle”, in località Salto di Fondi. Del tutto inedito il 

percorso, sviluppato lungo 7,5 km attraverso i sentieri del Parco 

Regionale Monti Ausoni che costeggiano le sponde del Lago di Fondi. 

A dir poco originale il regolamento, abbinato allo slogan “Corri, bevi e 

striscia”: durante la gara gli atleti dovranno osservare tre soste per 

sorseggiare altrettanti boccali di birra, da 0,2l nelle prime due fermate e 

da 0,3l nella terza. Agli astemi sarà comunque concesso il ricorso alla 

semplice acqua. Il mancato consumo di tutti i boccali determinerà 



 

l’esclusione del concorrente dalla classifica finale, mentre per ogni 

boccale non bevuto ci saranno 5 minuti di penalizzazione. Lo scorso anno 

si imposero Diego Papoccia del Ferentino Runners Team, davanti a 

Corrado Snaiderbaur e Marcello Peronti. Tra le donne concesse il bis 

Fabiola Desiderio, già vincitrice della prima vedizione, davanti a Paola 

Fiorini e Stefania D’Angiò. Un riconoscimento andò anche alla Poligolfo 

Formia come “Gruppo più numeroso”, fitwalking compreso. 

Alla “Corri Marione” potranno partecipare anche minori accompagnati e 

animali tenuti al guinzaglio. Il tempo limite per portare a termine la gara 

è di 2 ore e mezza. 

PREMI – Ci saranno premi per i primi tre arrivati, maschili e femminili, e 

per i primi tre Gruppi più numerosi. Previsto con l’iscrizione anche un 

gustoso ristoro. Alla fine della premiazione, inoltre, spazio alla buona 

gastronomia a prezzi modici, per gli atleti e per i loro accompagnatori, 

grazie allo speciale menù voluto dall’organizzazione. Il tutto sarà 

allietato da una serata danzante alla presenza della showgirl Marianna 

Yakhvan. 

Il ritrovo è fissato alle 16 presso la “Foresteria Tenuta Sugarelle”, in via 

Sugarelle 2161, mentre lo start scatterà alle 18. 



 

Per informazioni e iscrizioni consultare il sito www.uisplatina.it o inviare 

un messaggio whatsapp al numero 328.1193101. Per tutti i dettagli, inoltre, 

è disponibile il sito olimpialazio.it. 

 

 

Doppio appuntamento sulla bici a Tresignana 

Si comincia domani con le mountain bike, poi sabato la ’StraFormignana’. Si 

tratta di due manifestazioni organizzate nell’ambito della sagra del pollo. 

Un fine settimana con un doppio appuntamento sulle due ruote a Formignana. In 
occasione della ‘sagra del pollo’ sono previsti due manifestazioni ciclistiche. Si parte 
venerdì 28 luglio con un’iniziativa ludica ciclistica titolata ‘ritrovo mountain bike’. Un 
primo evento organizzato dal Gruppo Faro Formignana e la Proloco Formignana. Nel 
dettaglio del programma il ritrovo dei partecipanti è previsto alle 18.30 davanti al 
monumento di Formignana, poi la partenza sarà su due distanze. Un primo percorso 
‘facile’ e adatto a tutti sui 30 km, mentre ci sarà per i più esperti e allenati un percorso 
‘endurance’ di 60km. Gli organizzatori ricordano che è obbligatorio indossare il casco per 
bicicletta e consigliato dotare la mountain bike con luci. 
La seconda manifestazione, invece, è prevista per sabato 29 luglio. Si tratta di un 
appuntamento ciclistico agonistico, organizzato dal Gruppo Faro Formignana e Uisp 
Ferrara, in collaborazione con la Uisp Lugo-Ravenna, con il patrocinio dei Comuni di 
Tresignana e Copparo, Provincia di Ferrara e Regione Emilia-Romagna. Una prima 
edizione della ‘StraFormignana’, giro ciclistico di 70km ‘città di Ferrara’ e ‘2° Memorial 
Biagio Famà’, gara ciclistica di medio fondo in circuito per amatori e donne Uisp FCI ed 
enti convenzionati Fci e riconosciuti dal Coni. Il programma prevede come orario di 
ritrovo degli iscritti dalle 7.30 nella zona luna park della ‘sagra del pollo’ e partenza alle 9 
su via Gramsci a Formignana. Mario Tosatti 

 

 



 

 

UISP Volley Ercolano, carenza di 

strutture e supporti economici: 

raccolta fondi online per 

sopravvivere 

"Questa raccolta fondi nasce dal supporto e dalla vicinanza che abbiamo 

ricevuto, come associazione sportiva e come persone, dopo aver reso 

pubblica la situazione in cui ci troviamo" 

26 luglio 2023 

La UISP Volley Ercolano soffre la carenza di strutture e supporti economici: 

lanciata raccolta fondi online per sopravvivere. E’ la stessa società sportiva 

infatti a pubblicare direttamente dalla pagina Facebook ufficiale spiegando 

che “questa raccolta fondi nasce dal supporto e dalla vicinanza” che hanno 

ricevuto, come associazione sportiva e come persone, “dopo aver reso 

pubblica la situazione” in cui verte l’organizzazione. 

“La mancanza di campi da gioco, palestre e impianti sportivi limita le 

opportunità di allenamento e di svolgimento delle attività, mettendo a rischio il 

lavoro di tanti anni. Con questa campagna offriamo a tutti la possibilità di 

diventare artefici della sopravvivenza di questa sana realtà”. 

“Negli ultimi quarant’anni – si legge sulla piattaforma GoFundMe – la UISP 

VOLLEY Ercolano ha ricoperto un ruolo unico nella nostra comunità, offrendo 

un punto di aggregazione, formazione e crescita per ragazzi, atleti e famiglie… 

Tuttavia – aggiungono gli organizzatori della raccolta – la carenza di strutture 

https://www.ilgazzettinovesuviano.com/2023/07/26/uisp-volley-ercolano-raccolta-fondi/
https://mailtrack.io/trace/link/efdfc7f6c20cfc8e830d4200cb3f7fb17c071ce0?url=https%3A%2F%2Fgf.me%2Fv%2Fc%2Fgfm%2Faiutaci-a-giocare-un-altro-set&userId=6835242&signature=c3f61ebd937f62f6


 

sportive e la mancanza di supporti istituzionali e privati, sta mettendo a dura 

prova la sopravvivenza di questa preziosa realtà”. 

“Attraverso il potere dello sport, del sano agonismo – raccontano – abbiamo 

offerto un ambiente sicuro e sano in cui i nostri ragazzi possono impegnarsi in 

attività strutturate e costruttive, apprendendo l’importanza del gruppo, dello 

stare insieme, dell’aggregazione inclusiva”. 

UISP Volley Ercolano, carenza di strutture e supporti 

economici: raccolta fondi online per sopravvivere 

“La raccolta – scrivono – sarà destinata alla copertura delle spese necessarie 

alla partecipazione alle attività federali (FIPAV), alle spese di gestione e fitto 

impianti, garantendo un ambiente sicuro e funzionale per i nostri atleti, per 

garantirci l’assistenza e la guida di istruttori titolati… In generale il nostro 

obiettivo è evitare di disperdere i sacrifici di anni, investendo nel futuro dei 

nostri giovani atleti per una comunità ancora più forte e coesa”. Sono stati 

raccolti intanto 2.800 euro. Si può aiutare la Uisp Volley Ercolano cliccando al 

link: https://gf.me/v/c/gfm/aiutaci-a-giocare-un-altro-set 

 

Strada Mulino si aggiudica il Torneo dei rioni 
montemurlesi. La vittoria dopo 25 anni di attesa 

Sconfitto in finale il Popolesco per 3-1. Presenze da record allo stadio comunale “Ado 
Nelli” di Oste, il sindaco Simone Calamai: "Una grande festa popolare" 

Lo Strada Mulino si aggiudica la 32esima edizione del Torneo dei Rioni 
montemurlesi. Ieri sera, allo stadio comunale “Ado Nelli” di Oste, la finalissima 

https://www.facebook.com/uispvolleyercolano/posts/pfbid034mq1vAd64yUXUXg3x82CstG2WKDsxFngoue4aQQQctytDxkYqpY8xWL22YJRAUCul?__cft__%5B0%5D=AZVEbUQuzu0lg0vVm4ROq-ljdi2S6m6-biNTd1XpPneQ4a1arNoEDdH37D__O_mKp7IBwjA6dI-FQv-OfRGqv04I6lFaotavXqdvQ0PGOSkUwvzYeHg5NaU9y5CURrLiN0v4qWi-eUKAoRRh5JGqholCjNv3PGwmP8ShLWvY3i1WgSCnWIzqvj0MIquYLn0sq2mCR9gKnJub_us4sb4_vYC5&__tn__=%2CO%2CP-R
https://mailtrack.io/trace/link/d37e74e9f9d62e3047d42bca0ad213d8e2c05263?url=https%3A%2F%2Fgf.me%2Fv%2Fc%2Fgfm%2Faiutaci-a-giocare-un-altro-set&userId=6835242&signature=2b4ed9801c8b3933


 

che ha visto affrontarsi il Popolesco, campione in carica, contro lo Strada Mulino 
che attendeva la vittoria da 25 anni. I verdi dello Strada Mulino si sono imposti 
per 3 a 1 con goal di Matteo Falteri, capo cannoniere di questa edizione del 
Torneo dei Rioni con sette reti, Angelo Puzzangara e Ruben Fedede; goal della 
bandiera per il Popolesco di Luca Rispoli. Lo Strada Mulino conclude, dunque, nel 
migliore dei modi un anno di grande lavoro che ha portato la squadra, che negli 
anni scorsi chiudeva il campionato sempre agli ultimi posti, con una vittoria 
inseguita da tanto tempo. Grande la soddisfazione del mister Maurizio Vespasiano 
e del presidente Luca Capasso, che sono riusciti a portare avanti un grande lavoro 
di squadra e a coinvolgere tanti giovani nella rinascita dello Strada Mulino. 

Il sindaco Simone Calamai, che ieri sera insieme agli assessori della sua giunta era 
all’Ado Nelli ed ha premiato i giocatori delle due squadre, si è complimentato con 
lo Strada Mulino per la vittoria e con i ragazzi del Popolesco ed il loro allenatore 
Giacomo Perna per l’ottima prestazione. “È stata una bellissima serata di sport e 
socialità. – ha commentato Calamai -. Tutte le partite di questo mese del torneo 
dei rioni sono state un’occasione di festa e di aggregazione e voglio ringraziare 
tutte le squadre ed i tifosi. È stato un torneo che si può veramente definire “una 
festa di tutti”, dai più giovani agli anziani. Un modo bello e sano per vivere l’estate 
insieme all’insegna dello sport”. 

La 32esima edizione del torneo dei rioni si chiude con presenze da record sugli 
spalti. Tutte le partite hanno visto il pieno di pubblico come non si era mai visto 
prima ed anche ieri sera lo stadio “Nelli” era da tutto esaurito. Il Torneo dei Rioni, 
dunque, rinasce, trova nuova linfa vitale, dopo anni un po’ sotto tono. Il cambio 
generazionale tra i giocatori delle squadre in campo e nel pubblico sugli spalti ha 
portato tanto entusiasmo ed una partecipazione sempre più sentita. A tifare le 
squadre persone di tutte le età: famiglie, ragazzi, bambini e tantissimi giovani. 
“Siamo davvero molto soddisfatti: è stata una festa popolare che ha coinvolto 
tutta la cittadinanza con presenze mai registrate prima. – osserva Alessandro 
Franchi, presidente del Comitato Torneo dei Rioni- Come Comitato abbiamo 
sempre creduto nelle potenzialità del Torneo e questi risultati ci danno ragione e 
ci spingono ad andare avanti con sempre più convinzione”. L’associazione Il Borgo 
della Rocca, tra gli organizzatori del Torneo dei Rioni, in occasione della 
finalissima ha distribuito gratuitamente 1600 ciambelline. Ha incontrato tanto 
successo la novità di quest’anno, il “Walking football” ovvero “Il Calcio 
camminato”. Durante le semi-finali e le finali del Torneo le rappresentanze over 
50 dei rioni si sono affrontate in questa disciplina, riconosciuta ufficialmente. A 
vincere la prima edizione del calcio camminato è stato Il Popolesco. 



 

La 32esima edizione del Torneo dei rioni è promossa dal Comitato Torneo dei 
Rioni, associazione “Il borgo della Rocca” con il sostegno e il patrocinio del 
Comune di Montemurlo e la collaborazione della Uisp – Sport per tutti. 

 

 

Nuoto Uisp 2003 in grande spolvero ai 
Campionati regionali estivi 
La società cascinese ha chiuso la rassegna con 2 titoli e 13 medaglie 

Si sono svolti nella piscina olimpionica di Livorno i Campionati regionali 
estivi riservati alle categorie ragazzi, juniores, cadetti e senior; la 
compagine arancione si è presentata con oltre 60 atleti e grazie alle 
prestazioni dei propri alfieri è riuscita a piazzarsi ai vertici delle 
classifiche in tutte le categorie con gli juniores addirittura al 6° posto, 
ragazzi e cadetti al 7° ed i senior all’8° posto su oltre 40 società presenti. 

Anche in questa occasione il capitano Fabio Moni classe '97 ha 
dimostrato tutte le sue capacità: in un anno difficile dopo la laurea in 
ingegneria si aggiudica il titolo regionale nei 50 stile con il crono di 
23''32 che rappresenta il limite per partecipare ai prossimi Campionati 
Italiani di Roma e raddoppia con il titolo nei 100 stile abbattendo il muro 
dei 51'' con il record personale di 50''92. Tra le veterane ottimo bronzo 
per Paola Gamba nei 100 sl: anche lei prenderà parte agli Italiani di 
Roma nei 50 sl, questo risultato prende ancora più valore in 
considerazione del fatto che la ragazza ha sostenuto l’esame di maturità 
dove ha ottenuto il massimo dei voti riuscendo a conciliare sport e 
studio. 

In grande evidenza Mattia Brambillasca, argento nei 100 dorso e bronzo 
nei 200 dorso: in entrambe le gare si migliora e stacca i pass per i suoi 
primi campionati Nazionali. Doppio argento nella rana per Andrea 
Guidotti che nella gara dei 100 ferma il cronometro con il suo record e 
tempo limite per Roma; si aggiudica il titolo di vice campionessa 
regionale anche Matilde Bertolone classe 2008 che nei 50 dorso con il 
crono di 30''54 si qualifica per i prossimi campionati Italiani, così come 
Marcello Di Sacco che scende sotto la barriera dei 54'' nei 100 stile ed 
oltre al bronzo si appresta a partire per i suoi primi campionati di Roma. 
Sono ben tre le medaglie individuali conquistate dalla sorprendente 
Giulia Meucci, classe 2008, che pur gareggiando con atlete più 
grandi di un anno ottiene un argento nei 50 stile e due bronzo nei 100 



 

stile e farfalla in attesa di gareggiare ad agosto al Foro Italico nelle gare 
a stile libero. 

Meraviglioso l’argento della staffetta 4X100 sl juniores femmine, aperta 
da una grande frazione di Emma Mazzoni seguita da Giulia Meucci, 
Matilde Bertolone ed una grande chiusura di Asia Rossi che stabiliscono 
il record sociale e le piazza tra le migliori 15 staffette italiane della 
specialità. Sfiorano il podio per pochi centesimi piazzandosi al 4° posto 
Alessandro Sonetti nelle gare a farfalla, Matteo Lenzi a stile e farfalla, 
Asia Rossi e Giulia Gianfaldoni nelle gare veloci della 
farfalla e dello stile, e le tre staffette maschili categoria ragazzi composte 
da Marcello Di Sacco, Lorenzo Guidotti, Diego Salvini, Mattia 
Brambillasca e Nicolò Eredia. 

Meritano una menzione speciale per i loro ottimi risultati i giovani 
Lorenzo Guidotti, Matide Bevilacqua, Elisa Meucci, Giorgia Manzo, 
Valentina Righi, Ludovica De Masi, Diego Salvini e Giorgia Borciani. Tra 
i più grandi Luca Contini, Veronica Pellegrini, Giulia Gianfaldoni, 
Matilde Corucci, Martina Rossi; tra gli specialisti delle distanze lunghe 
del fondo e mezzofondo Lorenzo Rizzolo, Chiara Casini ed Andrea Giorgi. 

 
In attesa dei prossimi Campionati Italiani di categoria dove la 
compagine cascinese sarà presente con ben 9 atleti la dirigenza esprime 
grande soddisfazione ringrazia e si complimenta con gli atleti e lo staff 
tecnico della Nuoto Uisp 2003, composto dagli allenatori Riccardo 
Busoni, Giorgio Abis, Federica Della Tommasa, Alessio Coppola, Alessio 
Rossi ed Andrea Meucci e le società Gesport di Cascina ed ABC Sport di 
Pisa, gestori delle piscine che nonostante le enormi difficoltà mettono a 
disposizione gli spazi per la preparazione di tutti i ragazzi, la palestra Be 
Active di Cascina con i tecnici Marta Malorgio e Matteo Benedetti che 
curano gli atleti per la parte a secco. 

 

 

Pallamano Uisp'80 Putignano: il bilancio delle 
attività estive 

Quest’anno, oltre le normali attività sportive, la società ha prolungato i suoi sforzi fino 
all’estate con i progetti Pallamare e Labo 

Putignano Ba - Con Pallamare abbiamo portato al lido Forcatelle Beach di Savvelletri, dal 26 
giugno al 21 luglio, quasi 50 bambini e ragazzi. Seguiti dall’istruttore Adriano Mirizzi e dai 



 

suoi aiutanti, hanno trascrosro ore al mare svolgendo le più disparate attività senza tabelle 
preimpostate. 

Tra castelli di sabbia e bagni interminabili per sfuggire a queste bollenti giornate estive i 
bambini hanno potuto passare delle ore mattutine di puro divertimento. Per i più grandi, 
sempre sotto l’occhio vigile degli istruttori, il lido ha messo a disposizione anche il campo 
da beach handball/soccer dove i ragazzi si sono potuti sfidare in interminabili partite di 
pallone. 

Un ringraziamento è sicuramente dovuto alla società Campanella Tour per la disponibilità 
e per la professionalità dei suoi autisti che hanno accompagnato i nostri ragazzi, partendo 
dalle due fermate di Putignano e Castellana Grotte. 

Quest’ultima settimana di luglio invece segna la fine di LABO, il nostro laboratorio 
pomeridiano, in cui ogni lunedì, mercoledì e venerdì pomeriggio di luglio, abbiamo accolto 
nella nostra palestra i ragazzi per passare qualche ora di sport e divertimento in libertà. Dai 
giochi di carte e da tavolo, passando per piccole postazioni di atletica (salto in alto, salto in 
lungo, ostacoli), nonché piccoli giochi divertenti con aste e palloncini, senza dimenticare 
naturalmente la pallamano, ma anche altri sport come basket, calcio o tennis tavolo. I 
ragazzi hanno potuto sperimentare discipline diverse e passare del tempo in compagnia 
all’interno della palestra della Stefano da Putignano accompagnati sempre dai nostri tecnici 
tra cui l’instancabile Adriano Mirizzi. 

Si chiude un’estate così un’estate impegnativa, ma ricca di sorrisi. Ora qualche giorno di 
mare e meritato riposo e poi sarà subito la volta di una nuova stagione agonistica, con tante 
novità e conferme, che saranno svelate nelle prossime settimane. 

Ufficio stampa Pallamano Putignano 

 

 

La grande estate dello Skating 
club Rovigo 
 Redazione 
 27/07/2023 

A Martinsicuro (TE) dal 28 al 30 luglio, polesani al campionato italiano su pista, categorie 
Ragazzi ed Allievi e  

ROVIGO – Bilancio oltre le aspettative al giro di boa dell’effervescente estate verdeblù tra attività 
non competitive ed appuntamenti agonistici dello Skating Club Rovigo. Davvero partecipate le 
serate al Pattinodromo delle Rose, le Roller Nights, che illuminano il centro sportivo di eccellenza 

https://www.rovigo.news/la-grande-estate-dello-skating-club-rovigo/
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rodigina ogni martedì e venerdì dalle 21 alle 23, con decine e decine di pattinatori che 
gremiscono l’impianto di via Muratori immerso nel verde dove in totale sicurezza è possibile 
trascorrere una serata tra sport e relax grazie anche all’ampia area hospitality e fornita club 
house oltre alla presenza degli istruttori a disposizione del pubblico, con possibilità infine di 
noleggiare l’attrezzatura. Non solo. 

Sempre in fermento l’attività mattutina con le lezioni di pattinaggio alle tante animazioni estive: 
hanno partecipato dopo l’esperienza casalinga al Pattinodromo delle Rose con la collaborazione 
della Rhodigium Basket, le animazioni organizzate dalla Monti Rugby Rovigo, Borsea, Crespino, 
Pontecchio, la scuola Pio XII, il Campus di Occhiobello, Boara Pisani, la scuola “Mamma 
Margherita” e la UISP, oltre poi alla presenza per tutte le domeniche di luglio nell’Isola di 
Albarella con le lezioni tipo delle scuole di pattinaggio. Il tutto grazie all’impegno dello staff 
tecnico con il coordinamento di Raffaella Bedon che si fa portavoce dei vari progetti: “Sono tutte 
esperienze molto formative per bambini e ragazzi che affrontano con entusiasmo questo 
approccio al nostro sport, facile da praticare e che sviluppa molto abilità motorie vista la 
completezza della nostra proposta con tanto divertimento”. Per tutte le informazioni di dettaglio 
è possibile consultare il sito www.skatingclubrovigo.it  oppure le pagine social Skating Club 
Rovigo sia su facebook che su instagram, o telefonare al 347.0013300. 

Senza sosta poi gli allenamenti sia della giovanile che della prima squadra, corsa e freestyle, che 
vedranno solo una breve interruzione nella settimana ferragostana. Il tutto in vista dei grandi 
impegni agonistici che continueranno per tutta la stagione estiva. Il prossimo sarà a Martinsicuro 
(TE) dal 28 al 30 luglio, per la corsa, dove si svolgerà il campionato italiano su pista riservato alle 
categorie Ragazzi ed Allievi ed accompagnati dall’allenatore Luca Presti difenderanno i colori 
rodigini Asia Pigato, Isabel Dobreva, Giorgia Gresele, Sebastiano Schiesaro, Elena Ponzetto e 
Matilde Crivellari con le gare che potranno essere seguite in streaming sulla Fisr TV. Sarà di 
scena invece a Riccione il campionato italiano freestyle dove scenderanno on pista Gianmaria 
Milani nel free jump e Gioia Baccan nel rollercross, accompagnati dall’allenatore Nicolò Franco. 

 

 

Vittorio Valvo, il "Signore degli anelli" incanta il 
pubblico a 84 anni: "Nessun segreto, solo passione. 
Ora sogno lo show dei record". VIDEO 

L'atleta di Venturina, durante la Notte bianca dello sport, è stato uno dei protagonisti 

assoluti nella manifestazione dello scorso 22 luglio: "Ho iniziato ispirandomi a Jury 

Chechi" 

L'età, dicono alcuni, è solo un numero. Un detto che, senza ombra di dubbio, calza a 

pennello per Vittorio Valvo, giovanotto classe 1939 appassionato di ginnastica artistica 

che, durante la Notte bianca dello sport dello scorso 22 luglio, ha dato spettacolo 

esibendosi agli anelli. E non a caso, proprio "Signore degli Anelli" è il soprannome 

http://www.skatingclubrovigo.it/
https://www.livornotoday.it/attualita/notte-bianca-sport-livorno-foto.html


 

dell'84enne di Venturina tesserato Uisp, la cui performance, che può far invidia a persone 

anagraficamente ben più giovani di lui, è stata ripresa anche dall'edizione online della 

Gazzetta dello Sport.  

Buonasera, Vittorio. Quando è nata la sua passione per l'attività sportiva? 

"Ho fatto il camionista per cinquant'anni e, una volta andato in pensione, ho deciso di 

iniziare a praticare un po' di sport. Pensi che adesso vado in giro per l'Italia a fare 

esibizioni". 

E come mai ha scelto di dedicarsi proprio agli anelli? 

"Mi sono appassionato vedendo Jury Cechi. Ho quindi deciso di provare a praticare 

questa disciplina e ho visto che avevo una buona predisposizione naturale: così ho 

continuato". 

E adesso quanto si allena? 

"Vado ad allenarmi in palestra due-tre volte a settimana. Inoltre ho allestito anche una 

piccola home gym nel garage di casa con tutti gli attrezzi necessari: quando non vado in 

palestra, mi alleno lì". 

Esiste un segreto per avere una tale longevità? 

"Segreti non ce ne sono. Io non ho mai fumato e questo, forse, mi ha aiutato a godere di 

un buono stato di salute. Non seguo una dieta particolare, ho un'alimentazione normale e 

mangio un po' di tutto. Prendo ogni tanto qualche integratore, ma evito i 'troiai'". 

Il video della sua esibizione durante la Notte bianca dello sport è finito anche sul sito della 

Gazzetta dello Sport: lo sapeva? 

"No, non avevo visto: adesso che me lo ha detto posso solo dire che mi fa davvero 

piacere. Poi, se posso, vorrei illustrare un progetto che ho per il futuro". 

Certo, dica pure. 

"Mi piacerebbe partecipare allo show dei record. Vediamo se, un giorno, ci sarà questa la 

possibilità". 

 Vittorio Valvo 
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